

Fecha: 07-08-2024
 Medio: El Día
 Supl.: El Día
 Tipo: Noticia general
 Título: "No puede pasar más tiempo sin tener una infraestructura hídrica que nos dé seguridad"

Pág.: 12
 Cm2: 547,4
 VPE: \$ 835.825

Tiraje: 6.500
 Lectoría: 19.500
 Favorabilidad: No Definida

UF 07.08.24: \$ 37.570,46 | DÓLAR COMPRADOR: \$ 942,30 | DÓLAR VENDEDOR: \$ 942,60 | IPC JUNIO: -0,1% | IPSA: +1,31%
Registró la Bolsa de Comercio en su índice principal, el IPSA, que cerró el martes en 6.178,55 puntos. Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones (IGPA) presentó una variación de +1,11% y cerró en 31.231,48 puntos.

IVÁN MARAMBIO, PRESIDENTE DE FRUTAS DE CHILE

"No puede pasar más tiempo sin tener una infraestructura hídrica que nos dé seguridad"

En conversación con Diario El Día, el dirigente del gremio de los exportadores, analizó los desafíos que enfrenta el sector. De esta forma, y de cara a la próxima temporada, aseguró que el pronóstico es más prometedor considerando el favorable escenario hídrico y la puesta en marcha del system approach para la uva de mesa, lo que permitirá más y mejores envíos.



EL DÍA

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

El presidente de Frutas de Chile, Iván Marambio, gremio que reúne a distintos productores agrícolas que exportan sus productos hacia distintos mercados tales como Europa, Asia o Estados Unidos, aseguró que la presente temporada 2023-2024 - y que está pronto a terminar, ya que se extiende desde el 1 de septiembre al 31 de agosto- ha sido bastante positiva en comparación a las anteriores, en las cuales, la sequía afectó seriamente a la producción frutícola.

En este contexto, el dirigente explicó que se realizan dos mediciones para

lograr llegar a esa apreciación. "Una es por volúmenes, que llega a las 2,4 millones de toneladas, lo que significa un 6% de crecimiento respecto al año pasado. Y lo que es una buena noticia, es que vamos con un 15% de retorno para el país comparando esta misma fecha del año pasado, así que tenemos tenido una temporada buena y estamos muy contento por eso", señaló.

-¿Cuál es el producto nacional con mayor demanda en los mercados del exterior?

"Dependiendo de cómo lo midamos, si lo hacemos por volumen o por retorno al país. Si es por lo primero, son las manzanas y uvas, pero en términos

de medición por retorno, por lejos el mayor producto exportado son las cerezas y en segundo lugar la uva".

- Y desde la Región de Coquimbo, ¿qué es lo que más se exporta?

"Sus principales frutas de exportación son la uva de mesa y los cítricos y su principal mercado por lejos son los Estados Unidos".

-Considerando que las exportaciones dependen mucho del contexto internacional, ¿cómo analiza este escenario?

"El mundo de las exportaciones, al abarcar muchos mercados y países, la verdad es que es bastante resiliente y diría que los movimientos internacionales que hemos visto en los últimas semanas, como los problemas en Venezuela o las situaciones económicas en algunas partes del mundo, o las mismas guerras, la verdad es

que no han tenido un impacto en nuestras exportaciones y esperamos que siga así".

-Entonces, los desafíos serían más locales, como podría ser la sequía en el caso de la Región de Coquimbo.

"Justamente. Estábamos revisando el estado de los embalses, sobre todo los de la Región de Coquimbo y con las lluvias hasta el 29 de julio, existe un aumento porcentual importante en comparación con el año pasado, así que esperamos que con las últimas precipitaciones eso haya mejorado. Sin embargo la sequía sigue presente".

-En este contexto, ¿que opinión tiene de las acciones que se están tomando desde el Estado?

"Las acciones que tanto la autoridad local como central están llevando, son fundamentales y debe contar con una mayor rapidez, por eso para

CARTELERA

CINEMARK™

Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400



Escanea el código para revisar la cartelera